

Wettbewerb

Morgenstadt gesucht

[08.05.2014] Der Startschuss für den weltweiten Wettbewerb Morgenstadt City Challenge ist gefallen. Bewerben können sich Kommunen ab 100.000 Einwohnern, die zukunftsfähiger werden möchten. Die erste Runde läuft bis zum 10. Juni dieses Jahres.

Das Innovationsnetzwerk „Morgenstadt: City Insights“ der Fraunhofer-Gesellschaft widmet sich im Verbund mit zahlreichen Partnern aus Städten und Industrie seit dem Jahr 2012 der Frage, wie eine Stadt zukunftsfähig wird. In einem ganzheitlichen Ansatz werden dabei Einzelkonzepte wie Smart City und nachhaltige Stadtentwicklung mit erprobten Innovationsstrategien zusammengeführt. Anhand von sechs umfassenden Stadtanalysen und hundert Fallstudien wurde ein Arbeitsmodell für Kommunen entwickelt, mit dem diese sich nachhaltiger aufstellen können. Nun hat das Netzwerk den weltweiten Wettbewerb „Morgenstadt City Challenge“ ausgelobt. Bewerben können sich nach Angaben der Fraunhofer-Gesellschaft Städte mit mehr als 100.000 Einwohnern, die über ein klar formuliertes Ziel zur Nachhaltigkeit verfügen. Anmeldeschluss für die erste Wettbewerbsrunde ist der 10. Juni 2014, im Anschluss startet eine zweite Bewerbungsrunde, in der Anmeldungen bis zum 10. Oktober 2014 eingereicht werden können. Wie Fraunhofer weiter mitteilt, erhalten die drei Gewinnerstädte eine individuell auf sie zugeschnittene, umfassende Forschungs- und Beratungsleistung. Dazu zählen die Analyse des Ist-Zustandes, etwa in puncto Ressourcenschonung, Innovationfähigkeit und Lebensqualität, eine Analyse des aktuellen und künftigen Handlungsbedarfs sowie die Unterstützung bei der Entwicklung von Strategien und deren Umsetzung. Die Bewerbungsunterlagen stehen online bereit.

(bs)

Stichwörter: Panorama, Wettbewerb, Smart City, Morgenstadt, Fraunhofer